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Les élus du Conseil Communal des Jeunes
visitent le Sénat

Notre demande de reconnaissance en état de catastrophe naturelle suite aux
secousses sismiques perçues en juin 2023 n’a pas été retenue. Au même titre que
les 163 autres communes sur 174 qui ont déposé un dossier. 
L’intensité macro-sismique (EMS-98) relevée étant inférieure à VI ne répond
pas
aux critères objectifs retenus pour considérer ce séisme d’intensité anormale. 

C’est un projet pédagogique et citoyen, pensé depuis plusieurs mois et mis
en œuvre par Stéphanie Chopin (Conseillère déléguée au conseil communal
des jeunes, restaurant scolaire, lien enfance) et parrainé par Bruno Belin,
Sénateur de la Vienne, qui a vu le jour pendant les vacances scolaires de
février.
C’est donc accompagnés et encadrés par Mme Le Maire, Benoît Rousseau (1er
adjoint), Laurence Génier (adjointe à la communication, évènements et culture)
et Stéphanie Chopin, que les élus du CCJ ont pris le TGV en gare de Poitiers
(via la ligne 33 Vitalis au départ de Saint Julien l’ars) pour se rendre au Sénat.
Les adolescents, intimidés par les mesures de sécurité lors de leur arrivée,
ont bénéficié d’une visite guidée du magnifique Palais du Luxembourg, édifice
construit à partir de 1615 pour Marie de Médicis. Les élus, jeunes et moins
jeunes ont été ébahis par la beauté et la richesse architecturale de
l'hémicycle mais aussi du salon des Messagers d'État, de la salle des
conférences, de la salle de lecture, et fiers d’emprunter l’escalier d’honneur.
 Au travers de cette visite, le jeune public a pu
apprendre le fonctionnement des institutions,
les symboles de la République, le rôle des
sénateurs et comprendre le parcours de la loi
avant sa promulgation. 
Tous sont rentrés enchantés et conscients
d’avoir vécu une journée culturelle et citoyenne
exceptionnelle.

Devant l’augmentation du coût de distribution à laquelle nous devions faire face,
en fin d’année 2023 nous vous annoncions un changement de fréquence de
parution de la lettre d’infos. Une solution bien moins coûteuse a été trouvé pour
pérenniser ce rythme mensuel plébiscité par la grande majorité des administrés. 

Cette année encore, le repas des aînés a été un franc
succès. Les 166 convives présents ont passé un moment
convivial. On peut le dire fièrement : il fait bien vivre et bien
vieillir à St Ju !

Votre lettre d’infos restera mensuelle !

BONNE
NOUVELLE !

REPAS DES AINÉS
DU CCAS 

ET DE LA MUNICIPALITÉ

Saint Julien l’Ars n’est pas reconnue en état de catastrophe naturelle

L’arrêté ministériel du 31/01/2024 portant
cette décision est consultable en Mairie.



La situation financière de notre commune est saine. 
Cependant au vu des annonces de l’état au sujet des restrictions budgétaires ainsi que l ‘augmentation du
prix des énergies, les dépenses et recettes ont été estimées avec prudence et maturité. La maîtrise des
températures dans tous nos bâtiments communaux a permis de contenir les hausses tarifaires. Je rappelle à
ce propos la nécessité d’être attentifs au chauffage et aux portes laissées ouvertes pour les utilisateurs des
salles communales.
Le 27 mars dernier, l’équipe municipale a voté à l’unanimité un budget raisonné et ambitieux. Afin de
mener à bien nos engagements nous contractons un emprunt de 400 000 euros.
Un engagement fort au sein de groupe scolaire. 
En effet dès mai 2024, les professeurs et les élèves bénéficieront d’équipements numériques en
adéquation avec leurs besoins d’apprentissage dans le cadre du dispositif Territoire Numérique
Educatif subventionné à 47% par le département (enveloppe totale de 150 000 euros) ainsi que la fibre.
Fin juin débuteront les travaux d’accessibilité du groupe scolaire (350 000 euros) en cohérence avec la
future installation du réseau de chaleur et le préau tant attendu verra le jour pendant les vacances
d’automne (100 000 euros) soit un investissement de plus 600 000 euros. Enfin un voile d’ombrage a
été installé pendant les vacances de printemps.
Ont été retenus éga:lement la modernisation de la cuisine de la salle polyvalente, le remplacement des
350 chaises, la dotation de tables et de chaises et un lave-vaisselle à la salle de la sapinette.
Calme1et sérénité une priorité. 
Les incivilItés devant les bennes à verres, les dégradations incessantes à la sapinette nous conduisent à
(s
la mise en place de vidéoprotection. les vacances scolaires)
Déplacements facilités, apaisés et renaturation. 
Des réflexions sont aussi projetées sur l’aménagement autour de la mairie et France Services ainsi que
la dynamisation de l’aire de co-voiturage du Broussa.
Projection de notre commune horizon 2050. 
Le travail titanesque du plan local d’urbanisme intercommunal se poursuit. Une balade sur les formes

urbaines est prévue.à St Julien l’Ars le 21 mai prochain.
Entretien dernos routes. 
Nous travaillons de concert avec les services de Grand Poitiers. Bilan sur l’état de nos routes et
hiérarchisation des interventions à programmer (138 000 euros /an fléchés sur la voirie). En parallèle
nous poursuivons nos discussions engagées en faveur de la voie de délestage avec le département.
Nous agissons sur tous les leviers avec détermination et courage afin de recueillir des subventions.
Nous favorisons les partenariats qui contribuent à l’amélioration du bien vivre à St Julien l’Ars.
Sport et convivialité. 
Nous sommes aux côtés des associations cette année encore. Nous nous retrouverons en juillet lors
du feu d’artifice, les guinguettes éphémères sont reconduites. J’adresse un clin d’œil spécial à nos élus
du CCJ qui organisent le 22 juin prochain des jeux olympiques et paralympiques. Je compte sur vous
pour participer à tous ces évènements variés qui privilégient les échanges intergénérationnels et la
solidarité entre les habitants. 

Le Maire

Béatrice Vanneste
 

le Budget 2024
présenté par Madame le Maire

Bien le contexte au sens large soit plutôt morose, bien que l’inflation occupe toujours nos esprits, bien que les
dégradations et les incivilités émettent une musique de fond récurrente, nous poursuivons notre vigilance sur
les dépenses tout en trouvant des ressources pour mener à bien les projets.



D’’IMPÔTS LOCAUX

PAS
D‘AUGMENT

ATION

La totalité des engagements pris par l’équipe municipale en la

matière sera concrétisée en 2024 !

 le chantier d’accessibilité reporté depuis plusieurs années 

la lutte contre les effets du réchauffement climatique :

 construction d’un préau , 

création d’une zone climatisée dans les locaux scolaires 

la qualité de l’air (obligation légale de mise aux normes avant

2025)
l’actualisation des outils numériques

Un budget 2024 accès sur la qualité de vie et

 sécurité au sein du groupe scolaire : 

Montant en € des dépenses d’investissements
par habitant

Une enveloppe de subventions aux associations revalorisée (+3 %)

Budget de fonctionnement 

Budget d’investissement

Dépenses de fonctionnement RECETTES de fonctionnement 



Investissement de 
caméras de surveillance

La recrudescence d’incivilités
constatées sur la commune a
conduit la municipalité à
investir dans l’installation de 
caméras de surveillance sur les
sites de la déchetterie, la
Sapinette et probablement le
groupe scolaire.

Vous avez remarqué un dysfonctionnement sur l’éclairage public et
vous souhaitez le signaler, c’est à présent possible !
Le Groupe Sorégies, responsable de la gestion de l'éclairage
public dans notre commune, a lancé sa toute nouvelle plateforme
numérique de signalement des pannes.
Simple, Rapide, Efficace !
Plus besoin de vous déplacer en mairie ! 
Via votre navigateur web, vous pouvez signaler une panne en
moins d'une minute. Une réponse rapide vous est garantie,
améliorant ainsi la qualité de notre service d'éclairage public.
Comment ça marche ?
1. Connectez-vous sur soregies.fr, rubrique éclairage public, ou
directement ici : https://soregies.wesignal.fr/fr/
2. Choisissez votre position GPS ou indiquez une adresse.
3. Définissez le motif de la panne.
4. Sélectionnez le lampadaire en panne sur la carte interactive.
5. Validez votre signalement et le tour est joué !

Même le soleil était de la partie dimanche 14 avril pour la traditionnelle opération “nettoyons notre
commune”.
Un grand merci aux participants pour leur engagement et bravo pour leur collecte de 60 kg de
déchets. Rappelons aussi pour l’occasion les règles de civisme trop souvent oubliées par certains
usagers de la déchèterie.

A vos agendas ! 
Samedi 4 mai : Balade à vélo proposée par la municipalité et l‘association VTT Vienne et Moulière dans le
cadre de l‘opération “mai à vélo“. 2 départs du parking de la salle polyvalente (un à 9h00 et un à 10h30).
Mardi 8 mai : rdv à 11h00 devant la Stèle Pierre Barth pour la traditionnelle cérémonie. 
Samedi 22 juin : journée sports/handisports proposée par le CCJ à la Salle omnisports et salle
polyvalente de 9h30 à 16h00 (sur inscriptions préalables en groupe ou individuelles à partir de 6 ans 
par mail : stephaniechopinfiot@hotmail.com).

Ne pas jeter sur la voie publique

Déclarez vous-même une panne d'éclairage public

Opération nettoyons notre commune

https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fsoregies.wesignal.fr%2Ffr%2F%3Ffbclid%3DIwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2gObQIY5a8R7qNwjMbX4abrJUmJ613rhYQuYuSf5acdITiPUT_ziUPEUo_aem_AdOOIKzoj_vfUEqf1DLoVDjW46zLCqz2kBno9Uu2KIhTPQpRI3T6sYjxLCRngUEv4l-i5cgd2FhQ8IVJdBi96ubv&h=AT1Z3qxI17fWTJuZJur10IasNhdmkqAVDf9lQSfdlL16seeoQD2EZ2bXviE3ZVQKWhAMVTQVTh243s4_oMd6LRrN8WZ3FAY62TI0RVEONeI6MryujdF_Kto0IKr4Bd6AqOIrhR8TLppow4eUEQ&__tn__=-UK-R&c[0]=AT2Vxmai_BOi1JdZwe21heBcD0utrv8c_1TqmU-fchE_H_bIIOg9E0mcR0b9x0OrpXIgVdoebJ3U_mX_b012E4HP5RBDBWKSQWXVbkYomPQU7NTVfMZ_ZIcrdZU9FYB_A3TLi7-D1OCMs35Dp19T_9tMektghKPF8LIPdFjh_z32jZwwqTQ1gQUZ6A2EfH5x5DrJcbjwfU8vSQGGW4g2FDTeGyZboXBSmqBa
https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fsoregies.wesignal.fr%2Ffr%2F%3Ffbclid%3DIwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2gObQIY5a8R7qNwjMbX4abrJUmJ613rhYQuYuSf5acdITiPUT_ziUPEUo_aem_AdOOIKzoj_vfUEqf1DLoVDjW46zLCqz2kBno9Uu2KIhTPQpRI3T6sYjxLCRngUEv4l-i5cgd2FhQ8IVJdBi96ubv&h=AT1Z3qxI17fWTJuZJur10IasNhdmkqAVDf9lQSfdlL16seeoQD2EZ2bXviE3ZVQKWhAMVTQVTh243s4_oMd6LRrN8WZ3FAY62TI0RVEONeI6MryujdF_Kto0IKr4Bd6AqOIrhR8TLppow4eUEQ&__tn__=-UK-R&c[0]=AT2Vxmai_BOi1JdZwe21heBcD0utrv8c_1TqmU-fchE_H_bIIOg9E0mcR0b9x0OrpXIgVdoebJ3U_mX_b012E4HP5RBDBWKSQWXVbkYomPQU7NTVfMZ_ZIcrdZU9FYB_A3TLi7-D1OCMs35Dp19T_9tMektghKPF8LIPdFjh_z32jZwwqTQ1gQUZ6A2EfH5x5DrJcbjwfU8vSQGGW4g2FDTeGyZboXBSmqBa

